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晶晶和明明（寒亭区）

“姐弟恋”婚姻幸福美满

　　我是1987年的，我老公明明是1989年的。当初我俩谈恋
爱，我的闺蜜们很不看好，“他比你小，婚后你准备照顾
他？”“他还这么小，靠谱吗？”然而，跟大家想象的“姐
弟恋”不同，在这段感情里，我是那个被照顾的人。冬天买
暖手宝，夏天备遮阳伞，每个节日、纪念日毫不吝啬地向我
表达爱意，他事无巨细地照顾我，让我逐渐坚定了自己的选
择。就这样，在相识一年多后，2012年我们步入婚姻殿堂，
先后有了一女一儿。他十几年如一日地待我如初，做饭、洗
衣、带娃……下班回家撸起袖子就干活。我是小学老师，工
作忙、压力大，每每工作遇阻，他都会主动帮我寻找解决方
法、疏导负面情绪。虽然年龄比我小，但婚姻生活的十几年
里，他一直都在努力带着我和我们的小家向前走。

亚宁和大刚（滨海区）

“晚婚一族”和弟弟“闪婚”

　　我是大家眼中的“晚婚族”。跟我老公的相识是在一次
单位团建中，朋友们有意撮合我俩认识，我们就互加了微
信。聊天时，谈到了各自的年龄，我意外发现他竟然比我小
8岁，“姐弟恋”可以，但这个年龄差已经超出我接受的范
围。“我跟你在一起，别人会说我‘老牛吃嫩草’。”刚恋
爱时，我打趣地跟他说。“你管别人怎么说干嘛，咱俩开心
就好。”因为他的坚定，我开始放下心中的戒备，投入到这
段感情中。考虑到我年龄大了，恋爱4个月后，他主动向我
求婚了。“相差8岁的姐弟恋”“闪婚”，一年前这两个词
与我毫不相干，但遇到了对的人，曾经坚持的那些择偶条件
好像都放下了。2022年冬天，32岁的我嫁给了24岁的他，领
证那天我发了一条朋友圈，评论区挤满了朋友们的祝福和
“震惊”。不过，婚姻幸福靠的是两个人的用心经营，跟年
龄有什么关系呢。

大陈（奎文区）

相差5岁的父母恩爱半生

　　我的父母就是“姐弟恋”，妈妈比爸爸大5岁，在上世
纪60年代，“姐弟恋”的组合可是比较少见的。爸妈
相识在医院，妈妈是护士，爸爸是病号，年轻时的
妈妈温柔美丽，爸爸对她一见钟情。两个人恋
爱后，也遭遇过重重阻力，双方父母都不认
可他们的“年龄差”，尤其是在我姥姥、姥
爷眼中，“男大女小”婚姻才能更加稳固
长久。在爸妈不懈的坚持下，这段“姐弟
恋”修成正果，他们很珍惜这段感情，结
婚32年始终如一地相爱，和谐的家庭氛围
给了我十足的安全感。如今，我也到了
适婚年龄，爸妈旁敲侧击地问我，想找
个什么样的男朋友。“当然是我爸这样
的，帅气、有担当、厨艺好，最好还是
个弟弟。”我笑着说。

 春一（坊子区）

　　最近流行的那句“年少不知弟弟香”，特别适合我。20
多岁时，择偶标准第一条就是：同龄或者年龄要比我大。相
亲时，比我小1岁的我都不会见面。现在，周围越来越多人
在谈“姐弟恋”，很多人过得非常幸福。看来，还是要放下
一些执念，放下“条条框框”，勇敢去爱。

　小思（坊子区）

　　现如今，女性在年龄增长的同时更加注重充盈自己的内
心，与时俱进地学习新鲜事物。她们身上散发的成熟独立、
美丽知性，会吸引到比自己年龄小的异性。正所谓“鲜花盛
开，蝴蝶自来”，相信现实中“姐弟恋”会更加甜蜜精彩。

　桃桃（高新区）

　　我从不认为年龄会是感情的障碍，不管是“男大”还是
“女大”，一段感情最重要的是双方是否三观相投且愿意为
彼此付出，我很愿意也很向往一段双向奔赴的“姐弟恋”。

　当当（奎文区）

　　我不排斥“姐弟恋”，也不想过度美化它。真正意义上
的“姐弟恋”，往往不是生理年龄的区分，而是心理年龄。
有的男人，活了再多年都不成熟，这种人再老都是弟弟；而
有的男人即便年纪比你小，但他们的个人成长远超同龄人。
对你大方、有担当、专一、温柔，“姐弟恋”又何妨？

　大婷（奎文区）

　　“姐弟恋”想要好结果，必须是弟弟的心理年龄成熟，
阅历足够，尤其是男女双方成长经历类似，精神世界相融。

　莫言（高新区）

  “姐弟恋”本来就是一种正常的、成熟的、合情合理的
恋爱关系，没有什么值得吐槽的。或许有些人会对“姐弟
恋”有看法，但我觉得只要是恋爱，都会很幸福吧。

 Loki（奎文区）

  一个人无论年龄大小，都可以工作能力强、生活经验丰
富、情绪稳定，都可以是“姐姐”或者“哥哥”。恋爱中，
只要男生懂得如何爱女生、保护女生，那这段恋爱就会很完
美，也值得期待。

 纸上苍生（坊子区）

   能接受“姐弟恋”的男生肯定是崇尚婚姻自
由的。只要是自己爱的人，年龄大小有什么关
系？这也是爱情的伟大和纯粹之处，所以我们
不要拿世俗的眼光看待“姐弟恋”。

听听他们的故事
关于“姐弟恋”，你怎么看

  近几年，越来越多
“姐弟恋”题材的影视
作品备受追捧，而现实
中“姐弟恋”的占比也
越来越高。那么，为什
么“姐弟恋”变得越来
越多了呢？弟弟为什么
那么喜欢找姐姐？现代
年轻人对“姐弟恋”的
看法又是如何？今天我
们一起来聊聊。
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□潍坊日报社全媒体记者 张沁

　一起聊个天

  年轻人择偶偏好的变化一定
程度上是时代变迁的写照，也意
味着大家对于美好生活有了更高
的追求。其实终其一生，人们追
求的不过是“择一良人，过此一
生。三餐四季，明月清风”。冬
天要到了，祝福每个人都能找到
那个让自己温暖的人。如果你也
在谈一场“姐弟恋”，欢迎和我
们分享你的甜蜜故事；如果你对
“姐弟恋”有什么看法，也欢迎
和我们分享。

　　我比男朋友大龙大3岁，我们都是
“00后”，我是培训机构代课老师，他
是快递员。虽说“女大三抱金砖”，但在
我父母眼里，这是一段“没有结果的感
情”，甚至一提起大龙，我爸都会直摇头：
“不靠谱，不靠谱。”的确，我们在一起不考虑
“以后”，只享受当下。我不忙的时候，坐在他
的快递车上陪他送货，两个人分食一个烤红薯；
他休班时，骑自行车来接我下班，我们坐在路边
的麻辣串摊上边吃边聊天。他没车没房，年龄还
比我小，很多想法没那么成熟，但近两年生活中
每一个失意的瞬间，都是他陪我度过的。或许我
们会慢慢走散，但绝不会因为当初的选择而后
悔。当下，我只想谈一段不求结果的“姐弟
恋”。

依依和大龙（寒亭区）

谈一段不求结果的“姐弟恋”


